



南関町 [熊本県]
議会だより

第8号

[12月定例会号]
平成20年2月15日

1年生が はい・チーブ!!



1月20日にB&Gであった南関第一小学校のふれあい祭り

この町の
こと

減額しました！町の^{バイフ}

ここを問う！ 議案審議



02

あなたの声を^{町政}に！ 一般質問の
やりとり報告



03

あれからどうなった!? うから館

04

11

2745万9千円を減額

総額53億6,165万円に

平成19年度第8回定例会

12月定例会は18日から20日までの3日間の会期で開催されました。今回は歳出歳入をそれぞれ2,745万9千円減額する一般会計補正予算をはじめ、うから館の指定管理者の指定や条件付き一般競争入札で実施した工事請負契約締結など10件が上程され、すべて原案どおり可決しました。

項目別歳出補正後の予算額

民生費 12億1,296万円	総務費 5億9,390万円	議会費 7,535万円
商工費 3億8,210万円	農林水産業費 7億7,987万円	衛生費 3億4,893万円
教育費 3億6,765万円	消防費 2億196万円	土木費 6億6,502万円
予備費 1,309万円	公債費 7億576万円	

項目別歳入補正後の予算額

財産収入 706万円	県支出金 2億3,640万円	国庫支出金 2億5,656万円
諸収入 5億8,856万円	繰入金 3億3,652万円	寄付金 5万1千円
町債 5億300万円		

特別会計予算

介護保険事業 10億7,276万円
公共下水道事業 2億5,675万円

◎歳入歳出とも2,745万円の減額、総額53億6,165万円になりました。

ここを聞く

議案審議 主なものを掲載

一国民健康保険税 条例の一部改正

Q 桧村公正議員

特別徴収の徴収方法はどうなっているか。

A 住民課長

支給日ごと年6回、それで特別徴収したいといふこと。

ついては条例で決められた範囲内ですべき。

現在は赤字を町が補てんして、次の指定管理者は補てんしないということで、町も補てんを認めなくてはならないようないきでない。私の個人ですべてない。

Q 酒見喬議員
うから館が赤字になつた場合、公金の負担を求めたらどうするか。

A 町長
支給日ごと年6回、それで特別徴収したいといふこと。

ついては条例で決められた範囲内ですべき。

現在の指定管理者はあくまで町長が住民の代表として指定管理者になっている。したがって当然、事態が心配されるがどう

きでないと思う。4月以降は一企業として運営されるわけで、それに町が赤字を補てんするの

はいかがなものか。現在から町長の立場で住民の税金を投入するのは当然

ではない。私の個人ですべてないだろう。

Q 酒見喬議員
現在は赤字を町が補てんしないといふこと。

Q 酒見喬議員
現在は赤字を町が補てんしないといふこと。

Q 酒見喬議員
はいかがなものか。現在

から町長の立場で住民の税金を投入するのは当然

ではない。私の個人ですべてないだろう。

Q 酒見喬議員
はいかがるものか。現在



島崎英樹

1番議員



若者が定住できる南関町に。(1月14日にうから館であった町成人式)

受けた職員19人
今後は断じて許さない

島崎英樹 議員

職員セクハラの実態調査
結果と対応を尋ねる

島崎英樹

1番議員

安全・安心なまちづくりが求められる中、福祉の視点で
それらに取り組む南関町社会福祉協議会(写真は事務所)

山口純子

3番議員



山口純子 議員

「居住者守る対応を」
雇用能力開発機構に要望書提出

上田数吉 町長

Juniko Yamaguchi



婦人会と南関二小児童による石けん作り

Q 南関町
地域婦人会の会員は減少しており、現在は145人の会員数である。高齢化が進み、会の活動もできないと私は見ている。会員の加入促進について、町はどのように

A 教育課長
に捉えているか。

現代社会は急速な少子高齢化社会、情報化、国際化の一層の進展によって地域を取り巻く環境は激しく変化をしてい

る。地域社会における連帯・協力等の意識低下、ボランティア精神の希薄化が一段と進み、コミュニティー形成が大変憂慮

されている。昭和30年の南関町合併で統合発足し、婦人会は、平成16年2月には、50年史が刊行された。長い歴史を持った団体として、地域の重要な

学校等への奉仕活動、青少年の健全育成、地域福祉精神に基づき、小・中学生等への奉仕活動、青少年の健全育成、地域福祉

理念として、ボランティア精神に基づき、小・中学生等への奉仕活動、青少年の健全育成、地域福祉

理念として、ボランティア精神に基づき、小・中学生等への奉仕活動、青少年の健全育成、地域福祉

理念として、ボランティア精神に基づき、小・中学生等への奉仕活動、青少年の健全育成、地域福祉

理念として、ボランティア精神に基づき、小・中学生等への奉仕活動、青少年の健全育成、地域福祉

Q ①町の財政
平成20年度の町の財政見通しと予算編成の基本方針を尋ねる。

A 町長歳出は財源不足が見込まれ厳しい状況にある。行政運営の全般でさらには事務事業の徹底した見直しをする。限られた財源の重視的、効率的な配分に努める。

Q 繁務課長職員の人事費は、19年度退職者等のものが約7,000万円程度の減額見込み。また各種委員会等の委員の日額報酬を見直し、会議時間により報酬の額を変えるなども検討している。

Q ②保育園民営化
第四保育園が20年4月からの民営化のために、19年10月1日から引き継ぎ保育がされている。第四保育園の引き継ぎ保育の状況を尋ねる。

A 福祉課長これまで培われた第四保育園での保育内容を引き継ぎ、向上させることを念頭においている。移行保育については、総じて円滑に進んでいると思う。

Q ③地域活性化
町は県に提出した南関高校単独存続に関する提案書の中で国際科の創設や半導体、自動車関連産業への就職を目指す専門コースの充

Q ④実現への意欲と具体的な手立てを尋ねる。

A 町長再編までの期間に南関高校に進学者が増えなければ厳しい状況。保護者の理解と協力を得るよう努力する。

Q ⑤提案実現への意欲と具体的な手立てを尋ねる。

A 教育課長県下全体の取り組みは県高校再編連携する。南関中学校からの進学率が、毎学年5%近くまで上がるよう努力し、40人を確保したい。具体的にはホームステイ事業の支援等を継続するほか、保護者の高校

実などを求めている。この実現に向けた取り組みは、地域活性化にもつながると思う。

Q ⑥手立てを尋ねる。

A 町長再編までの期間に南関高校に進学者が増えなければ厳しい状況。保護者の理解と協力を得るよう努力する。

Q ⑦減するための補助等を検討する。

Q ⑧陳情書の提出がなされている。町においては、国における前倒しの

Q ⑨副町長ハラスメント調査を一般職員146人対象に19年10月に実施。90.4%の回収率。セクハラを受けたことがある男女別の割合は男性6人、女性13人。内容は身体を触られた。人を馬鹿にするようなことを言われた。女性がいない、できないことを答えたものが19人、ないと答えたものが19人、ないといふが、特に緊急を要する。

Q ⑩不審者等の発生件数と内容を尋ねる。

Q ⑪児童生徒が関わった事件を検討している。

Q ⑫不審者等の発生件数と内容を尋ねる。



株熊本硅砂鉱業で行われている袋詰作業

雇用促進住宅の存続はどう考えているか

Q 山口純子 議員
「居住者守る対応を」
雇用能力開発機構に要望書提出
上田数吉 町長

Q 南関町
地域婦人会の会員は減少しており、現在は145人の会員数である。高齢化が進み、会の活動もできないと私は見ている。会員の加入促進について、町はどのように

A 町長
14年に国において特殊法人の整備が行われているが、町としてははどう考えるか。

現代社会は急速な少子高齢化社会、情報化、国際化の一層の進展によって地域を取り巻く環境は激しく変化をしてい

る。地域社会における連帯・協力等の意識低下、ボランティア精神の希薄化が一段と進み、コミュニケーションが大変憂慮

されている。昭和30年の南関町合併で統合発足した婦人会は、平成16年2月には、50年史が刊行された。長い歴史を持つた団体として、地域の重要な

議會日誌

主なものを載せてあります

12月 産業厚生常任委員会 12/5

總務文教當任委員會·全昌協議會·議會運營委員會 12/7

1月 総務文教常任委員会 1 / 15

議会全員協議会・民営化問題調査特別委員会 1/16

2月 全員協議会 2/15

次回の定例会は3月開催されます。



名古屋からのレター

「故郷の山に向かいていう事なし、ふるさとの山は、ありがたきかな」

昭和42年、南関を離れ早いもので3回目の成人式を迎えました。私の通った南関高校は当時一学年5クラス、夜間学生も含め600人位が学んでいました。昨今、併合・廃校なんて寂しい話も聞かれます、少子高齢化の波でしょうね。私も名古屋にいますから離れていてなんの力にもなれませんが、ふるさとを守ってくれてる方々に、ただただ今後の活性化をお願いするだけです。他町においては企業誘致・開発など町おこしにあれこれアイデアを募り、もう一度昔の活気を取り戻そうと努力をしているところもあります。「どぎゃんかして」あの当時の南関町の商店街、近隣の賑やかな姿、再び見たいものです。南関町議会そしてふるさとに愛を感じている方々、活気ある町にどうぞお願ひします。ふるさと万歳！

名古屋市 伊東良典さん（59歳）

普段の生活では議会のことはよく分からなかった。しかし山郷が発行されるようになって関心が出てきた。企業誘致や農業再生などにしっかり取り組んで、難しい面もあるだろうが、若い人からお年寄りが希望を持って安心して暮らせる町にしてほしい。ずっと暮らしていくくなるような町になることが願いたい。

四ツ原柿原 浦原久生さん（32歳）

お気付きの方も
おられると思いま
すが今号から、読
みやすい山郷へ向
けて一部を改善し
ました。



こちら
広報特別委

(広報調査特別委員会委員一同)

これまで議会や山郷についてたくさん
の意見等をいただき、ありがとうございます。
叱咤激励の中で、私たち
は町民の方と情報を共有することの大
切さを感じています。山郷が皆さんと
議会の架け橋になるよう今後も努力し
ていきますので、新年度もよろしくお
願いいたします。

編集後記

テイ・ブレイク

ご意見箱

山郷は大変見やすく、議会の活動が分かりやすく書いてあるので、議会を身近に感じています。

最近、地球温暖化や食品偽装、原油高騰などが問題になる中“地産地消”が見直されていると思います。そこで、学校の給食等の食材を町内の生産者から積極的に取り入れたらいかがでしょうか？幸いにも南関町は美味しいお米や野菜など作られている生産者が大勢おられますので、町と生産者と食事の献立を考えている方とが協力して地元の食材をふんだんに取り入れてほしい。生産者は食べる人たちのために安全に作り、子どもたちは美味しく食べ、保護者は安心すると思う。その中で子どもたちに好評な献立は町民に広めてほしい。そして町の人は広報を見て作って食べる。そうしたら農業も盛り上がる！?

関町 能津裕規さん（32歳）



山郷は町の財政が一望できるなど大変分かりやすくて、議員の皆さんの一生涯懸命さが紙面を通して伝わってきます。視閲町に生かしてほしい化になって安心、安します。災害はいつ。この時、子どもや動すればいいのでしょうか化をお願いします。を募集しています。

関村 田中喜代子さん